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Conversaciones entre 2016 y 2023 

Revelan chats en los 
que el exfiscal Guerra 
coordina acciones por 
imputados de Penta 
Hay conversaciones entre Luis Hermosilla, Manuel Guerra, el 
exministro del Interior, Andrés Chadwick; y los empresarios Carlos 
Délano y Carlos Lavín. Además, una reunión con el ex Presidente 
Sebastián Piñera. 

  

na serie de conversaciones 
l entre uno de los imputa: 

dos por el Caso Audios, 
Luis Hermosilla, y el exfiscal me 
tropolitano Oriente, Manuel Gue 
rra, fueron reveladas ayer, las que 
dan cuenta de filtraciones de in- 
formación por parte del persecu: 
tor en casos emblemáticos, ade 
más de realizar gestiones a favor 
de imputados como los dueños 
de Penta, Carlos Délano y Carlos 
Lavín, mediante conversaciones 
conelexministro del Interior, An- 
drés Chadwick e, incluso, el ex 
PresidenteSebastián Piñera. Ade- 
más, el expersecutor manifestaba 
sudeseo de un nuevo trabajo, que 
luego se concretó en la Universi 
dad San Sebastián (USS). 

Loschatsentre Guerra y Hermo- 
silla fueron habituales entre 2016 
y 2023,cuando el año pasadosere- 
velólagrabación dondeel imputa. 
do explicaba actos de corrupción 
conel Servicio de Impuestos Inter: 
nos (SII) en beneficio de clientes 
como Grupo Patio y Factop: aquel 
día de noviembre, el expersecutor 
le manifestó “mi solidaridad y mi 
amistad de siempre”, según la pu: 
blicación de The Clinic. 

Socióloga acusó que se busca 
"distraer de escándalos ajenos”.     

En 2016, primerregistrodel ce 
lular requisado a Hermosilla, 
Guerrale avisa que “escribía An 
drés (Chadwick), ya que me 
preocupan los escasos avances 
destinadosa irterminando lassi 
tuaciones relativas a gente de la 
UDI en Penta, así como lo relati 
vo a Santiago Valdés”, exadmi 
nistrador electoral de la campa 
ña con que Piñera llegó por pri 
mera vez a La Moneda, y exge 
rente de Bancard. 

Valdés apareció en la desclasi 
ficación internacional de archi 
vos Pandora Papers, por el acuer 

SUPERINTENDENCIA 
INVESTIGA ALA USS 

La Superintendencia de Edu- 
cación Superior abrió ayer 
una investigación ala Univer- 
sidad San Sebastián (USS) 
por el salario de $17 millones 
dela exministra Marcela Cu- 
billos, ya que la casa de estu- 
dios “no permite esclarecer 
completamente las interro- 
gantes” sobre su contrata- 
ción, sueldo y evaluación. La 
USS manifestósu "plena dís- 
posición a colaborar”. 

do sobre Minera Dominga firma 
do en Islas Vírgenes entre Piñera 
y Délano,además de sus vínculos 
con el Caso SQM, por financia 
miento ilegal dela política 

En la misma línea, Guerra lue- 
go escribe a Hermosilla que, en 
2017, “les tomé declaración a los 
Carlos. Simpáticos ambos”,enre 
ferencia a Délano y Lavín. Frente 
aloqueelabogado pregunta'¿al 
gún avance”. 

Más tarde, el exfiscal dice al 
abogado que"necesito hablar con 
Chadwick. Darle un dato”, a lo 
que más tarde Hermosilla añade 
que “deberíamos comer o almor: 
zar” con el exministro, reunión 
quese concretósegún las conver 
saciones. 

  

  

MOREIRA 
El senador Iván Moreira (UDI) 

también es citado por la facilita. 
ción de boletas ideológicamente 
falsas a Penta: “No sé si te contó 
Chadwick en lo que estamos por 
Moreira”, dice Guerra, “pero 
Abbott no quiere suspensión pa: 
a él" del juicio oral. 

Ellegisladorrespondió que“no 
he pedido nada. (.. A mí no me 
metan en este show de los chats, 
yo fui investigado y sobreseído 
por un juez”, sumado a que “ja 

  

Guerra comenzó a chatear con Hermosilla en 2016 y se detuvo el año pasado, cuando salió a la luz el 
Caso Audios. 

más he tenido el teléfono del se 
ñor Hermosilla, menosaún hete 
nido chat alguno”. 

NUEVOS TRABAJOS 
Guerra desde 2018 manifiesta 

en las conversaciones que desea 
salir del Ministerio Público, por 
loquesolicita datos a Hermosilla, 
ademásque “entraré en una pelea 
muy duracon el CDE (Consejo de 
Defensa del Estado) por Penta, en 

la cual la FN (Fiscalía Nacional) 
me dejará pelear solo”. 

En enero 2020, cuando aún 
hay protestas en Plaza Baqueda 
no tras el 18 de octubre, Guerra 
pregunta a Hermosilla si “¿exis 
tela posibilidad cierta de conse 
guirlaoportunidad de reunirme 
con el Presidente?” a fin de "ser 
virle de ayuda en algo para que 
no haga tonteras y tenga algunos 
datos duros”. 

  

Para también, sigue el entonces 
fiscal, “informar de grupos que es 
tán operando en Santiago y poder 
prevenirlo quese viene paramar- 
zo": la reunión se concreta, al 
igual quesu petición de trabajo, al 
añosiguiente en la USS, hoy cues 
tionada por el sueldo de $17 mi 
llones de la exministra de Educa 
ción Marcela Cubillos, aunque 
Guerra sólo llegó a recibir poco 
más de $6 millones mensuales. 

Karamanos entrega cartolas a Fiscalía y vuelve a negar abonos 
La socióloga Irina Karama 

nos, expareja del Presidente Ga 
briel Boric, afirmó haber entre 
gado la información de sus 
cuentas bancarias la Fiscalía pa 
ra facilitara investigación lue 
go de que fuera acusada de ha- 
cer abonos a la Fundación Pro. 
Cultura, fuertemente involucra. 
da en el caso de transferencias 
ilegales desde organismos pú 
blicosa ONG. 

De acuerdocon unartículo de 

Que involucra a Marina del Sol, Enjoy y Dreams 

Empresarios repudian colusión de 
casinos que denunció la FNE 

El presidente de la Confedera 
ción de la Producción y del Co- 
mercio (CPC), Ricardo Mewes, 
afirmó ayer que “nos preocupa 
mucho" la colusión en las licita: 
ciones de los casinos Marina del 
Sol, Enjoy y Dreams, detectada 
entre 2020 y 2021 por la Fiscalía 
Nacional Económica (FNE). A es 
tas palabras se unió la Sociedad 
de Fomento Fabril (Sofofa) al de- 
clarar que los hechos “nos pare 
cen gravísimos”, El ministro de 
Economía, Nicolás Grau, dijo que 

'es muy contundente” el trabajo 
delos persecutores. 
“En el fondo, (los tres casinos de 

juegos) están haciendo trampa, y 
cuando alguien hace un compor- 
tamiento de estetipo, daña lasins- 
tituciones, y portanto esrelevan 
te quelassancionessean fuertes”, 
afirmó el secretario de Estado en 
Radio Bío-Bío, ante los chats de 
WhatsApp revelados en lajoma 
da anterior, donde se ve cómo 
exgerentesacordaban qué empre 
sa ganaría cada proyecto, motivo 
por el que las cotizaciones eran 
porsobreel valor real. 

Mewes, en tanto, señaló en ra 
dio Cooperativa que “hace algún 
tiempo hemos planteado que to 
do lo que sea corrupción y todas 
estassituaciones que se producen 
hay que investigarlas, hay que lle 
gar profundamente a revisarlas”. 

“Los conceptos que están detrás 
claramente nos preocupan, por: 
que nosotros hemos tratadode ha: 

  

  

  

El Mostrador, la Policía de Inves: 
tigaciones (PDI) descubrió cin 
co transferencias sospechosas 
realizadas porla también antro 
póloga y activista feminista a la 
fundación durante la campaña 
presidencial del Mandatario en 
2021, lo que ella negó “categóri 
camente” dos veces. 

Atravésde su cuenta de la red 
social X, Karamanos insistió en 
que “respecto a los supuestos 
abonos que yo habría realizado, 

Ricardo Mewes, presidente de la CPC, dijo que "nos impacta esta 
información”. 
cer un esfuerzo importante para 
ir avanzando en buenas prácticas 
en todas las empresas, en los gre 
mios y en estos dos años hemos 
desarrollado una labortremenda 
mente importante y amplia en ese 
sentido”, agregó el líder gremial. 

Para esto, dijo Mewes, “hemos 
estado en regiones hablando de 
estos temas y porlo tanto, nosim- 
pacta esta información y tene 
mos que estar muy atentos a có 
mose desarrollala investigación”, 
porque “tenemos una Ley de deli 
tos económicos vigente hace 
muy poco tiempo y tendrá que 
aplicarse contodoel rigor, porque 
estas son las cosas que, de com:   

probarse, son las que afectan no 
solamente al sector privado, sino 
que también le afectan al país, 
porque va mirandola fe pública”. 

LaSofofa, junto con destacar la 
“gravedad” dela denuncia, indicó 
que según el resultado de las pe- 
ricias se “activarán todos los me- 
canismos pertinentes del gremio 
pues,ademásde distorsionarlall- 
bre competencia”, estas situacio 
nes “tienen fuertes consecuencias 
en la imagen que proyectan las 
empresas a la ciudadanía”. 

  

DREAMS RESPONDE 
LafirmaDreamsrespondió ayer 

alaacusación dela Fiscalía que “re 

reitero que no existen. Por eso, 
en función de la transparencia, 
heentregado al fiscal miscarto 
las bancarias”. 

Añadió que “rechazo las insi 
nuaciones vertidas en mi contra 
para evidentes fines políticos y 
distraer de escándalos ajenos”. 

Desde Pre tura, si bien al 
comienzo una ex abogada expli 
có que sí hubo devolución de 
fondos cuando Karamanos lle- 
gó a La Moneda para evitar con: 

  

chaza cualquier actuación que 
atente contrala librecompetencia 
y lasprácticascontrariasa unsano 
desenvolvimiento de la industria”, 
y “lamentamos vernos involucra 
dosenesteprocesoal operarsiem 
pre conestrictos estándares éticos 
y modelos de prevención". 

“La compañía colaboró en la in- 
vestigación desde un comienzo al 
proporcionartodos losanteceden 
tes disponibles para el esclareci 
miento de los hechos”, subrayó la 
empresa, porque “en estaetapa pro 
cesal hará valer todos sus medios 
de defensa a fin de que el Tribunal 
de Libre Competencia (TDLC) de 
sestimeel requerimiento”. 

La multa anunciada por la FNE 
esde US$151 millones, un hitoen 
el sistemajudicial chileno. Lasem- 
presas, no obstante, en la última 
jornada yasevieronafectadasenla 
bolsa de valores, donde las accio 
nesde Enjoy, porejemplo, cayeron 
asogo,locualequivale a-11,11%. 

El presidente dela Corporación 
Nacional de Consumidores y 
Usuarios, Hernán Calderón, seña- 
16 que, “si bien yo respaldo la FNE 
y todaslasdenuncias quese hacen, 
¿por quése olvidan que dentro de 
nuestra legislación el decreto de 
Ley 211 considera ladisolución de 
estassociedades? Puedesolicitarla 
disolución de lassociedades y nun- 
ca la FNE lo ha solicitado”. 

“Van a aplicar la sanción, pero 
vanaseguirlosmismos abusado 
res”, señaló, 

    

   

flictos, luego la misma jurista 
aseguró que no hubo abonos. 

Trasla denuncia desupuestas 
irregularidades, el Mandatario 
dijo confiar en Karamanos y 
afirmó que “cuando alguien se 
siente pillado, trata de empatar 
las situaciones para que queden 
todos en el mismo barro”. 

Esto fue respondido por el di 
putado Andrés Longton (RN), 
quien afirmó que “a mí me 
parece -y lo digo con mucho 

respeto- que es un caradura el 
Presidente, porque este tipo 
de cosas tienen que evaluarse 
con la misma vara, vengan 
de donde vengan. No puede 
pretender pronunciarse con 
dureza con respecto a casos 
cuando hay personas vincula 
das a la derecha y hacer casos 
omiso o pretender que hay 
una finalidad política cuando 
son personas que están en la 
misma Moneda”. 

Abogado de 
Vivanco entrega 
200 hojas en respuesta 
alas acusaciones 
de la Suprema 

La ministra suspendida de 
la Corte Suprema por presun- 
tosactos de corrupción, Ánge- 
la Vivanco, presentó ayer una 
Tespuesta de 200 páginas a los 
siete cargos formulados porel 
máximo tribunal. A esto se 
añaden las acusaciones cons- 
titucionales (AC), donde su 
defensa busca inhabilitar a 
62 diputados por declaracio- 
nes previas. 

Uno de los abogados de la 
jueza, Cristóbal Osorio, entre- 
gó ayer el documento en la 
Corte, dondeafirmó que el pro- 
ceso está fundado en una 
“prueba ilícita”, la publicación 
de los chats del imputado por 
el Caso Audios, Luis Hermosi 
lla, donde se lee cómo acordó 
con Vivanco su presencia en 
sala, además de fallos y posible 
incidencia en el nombramien- 
to de autoridades. 

Debido a estas filtraciones 
“llegamos a la conclusión 
que procede la absolució 
afirmó Osorio y, en caso de ob. 

   

      

Vivancoenla víspera dijo que 
“la Corte conmigo ha sido muy 
poco respetuosa” durante el 

proceso, junto con que el fallo 
en su contra ya estaría redacta: 
do.La ministra vocera del máxi- 
motribunal, María Soledad Me- 
lo, respondió ayer que “¿cómo 
vamos a tener redactado un fa- 
Mossi todavía no conocíamos lo 
que ella está planteando y tene- 
mos que hacernos cargo de lo 
que ella plantea? Yo no he visto 
ningún fallo". 

El ministro de Justicia, Luis 
Cordero, agregó en Tr3 Radio 
que los dichos de Vivanco “me 
parece que son argumentacio 
nes que están dentro del contex- 
to de su derecho a la defensa”. 

En paralelo, por las AC otro 
de los integrantes de la defen- 
sa de Vivanco, Juan Carlos 
Manríquez, fue al Congreso pa 
Ta buscar la inhabilitación de 
62 diputados del oficialismo y 
la oposición, ya que “se han ini 
ciado con los mismos titulares 
de prensa y con las mismas fo- 
tocopias”, es decir, “procesos 
sancionatorios con interpreta 
ciones, sobreinterpretaciones, 
conjeturas, sin esperar los he 
chos”, donde “no hay tal enti 
dad ni la envergadura que se 
requiere para un notable aban: 
dono de deberes de una minis- 
tra de la Corte” 
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